

Dirección

Situada en la costa oriental de la isla de Manhattan, a orillas del East River de Nueva York, la Sede de las Naciones Unidas, que abarca unas 7,3 hectáreas, sigue siendo tanto un símbolo de paz como una luz de esperanza.

El territorio de las Naciones Unidas

El terreno y los edificios de la Sede de las Naciones Unidas son propiedad de la Organización y cuentan con un estatus especial dentro de los Estados Unidos. Ningún funcionario o agente federal, estatal o local de los Estados Unidos, ya sea administrativo, judicial, militar o policial, puede entrar en la Sede de las Naciones Unidas sin el consentimiento previo del Secretario General de la Organización y sin cumplir las condiciones acordadas con éste.

No obstante, las Naciones Unidas se han comprometido mediante un acuerdo con el país anfitrión a impedir que la Sede sea utilizada como refugio para personas buscadas por las autoridades federales, estatales o locales de los Estados Unidos para su detención o procesamiento o por el Gobierno Federal para su extradición a otro país. Las Naciones Unidas tienen su propio cuerpo de bomberos y sus propias fuerzas de seguridad, así como su propia administración de correos.

Elección de Nueva York

El 10 de diciembre de 1945, el Congreso de los Estados Unidos decidió por unanimidad invitar a las Naciones Unidas a que establecieran su sede permanente en el país. La decisión de ubicar la Sede de las Naciones Unidas en las cercanías de la ciudad de Nueva York se tomó el 14 de febrero de 1946, en el primer período de sesiones de la Asamblea General, celebrado en Londres.

Una vez seleccionados los Estados Unidos como país anfitrión, un comité especial encargado de seleccionar la Sede de las Naciones Unidas estudió distintas ubicaciones posibles durante el segundo semestre de 1946, en lugares como Filadelfia, Boston y San Francisco. Al principio se examinaron varias zonas al norte de la ciudad de Nueva York, sin

que la hacinada Manhattan figurara como opción seria. Pero el 14 de diciembre de 1946, la Asamblea General aprobó por amplia mayoría la oferta de último momento de 8,5 millones de dólares, presentada por John D. Rockefeller, Jr., para comprar los terrenos que ocupa la Sede actual. La ciudad de Nueva York completó la oferta mediante donaciones adicionales de propiedad.

El lugar elegido por las Naciones Unidas era una zona deteriorada en la que había mataderos, industria ligera y un desembarcadero que comunicaba con el ferrocarril un desembarcadero

aprovechar bien el espacio. Las ventanas de vidrio enmarcadas en aluminio permiten entrar el máximo de luz posible en las aproximadamente 8,1 hectáreas de espacio

A principios de 1987, United Nations Development Corporation construyó un tercer edificio para el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF).

Renovación

Otro proyecto que finalizó el año siguiente fue la construcción de una cafetería de 750 plazas para el personal y los delegados en un edificio de dos plantas, junto al extremo sudoriental del Edificio de la Secretaría, que da al East River, actualmente cerrada.

El proyecto de renovación más ambicioso hasta ahora fue puesto en marcha con una ceremonia de iniciación de las obras el 5 de mayo de 2008, con el que se marcó el inicio de la modernización del emblemático complejo de las Naciones Unidas, que costó 1.900 millones de dólares y se prolongó durante cinco años. La renovación fue completada a fines del 2014 con un costo final de 2.150 millones de dólares.

* * *

Costo

El costo estimado de la obra, según los planes originales, ascendía a casi 85 millones de dólares. No obstante, siguiendo instrucciones del Secretario General Trygve Lie, los diseñadores redujeron el costo en 20 millones de dólares, en gran parte mediante la reducción de la altura del Edificio de la Secretaría de 45 a 39 plantas, la reducción del espacio para conferencias y la utilización de un edificio ya existente en el recinto para la Biblioteca de las Naciones Unidas. El presupuesto de 65 millones de dólares fue aprobado por la Asamblea General el 20 de noviembre de 1947.

Para financiar la obra, el Gobierno de los Estados Unidos de América concedió a las Naciones Unidas un préstamo de 65 millones de dólares sin intereses. El último pago de 1 millón de dólares se efectuó en 1982.

* * *

No es un Documento Oficial Sólo para Información

Esta Hoja Informativa es publicada por:

Public Inquiries, United Nations Visitors Centre
United Nations Headquarters
New York - NY 10017
Tel: 212-963-4475
Website: www.un.org/visit
Facebook: UNVisitorsCentre
Twitter: @VisitUN